
 

 

  MEMÓRIA DA 3ª REUNIÃO DO SUBCOMITÊ PINHEIROS PIRAPORA  
 SCBH-PP 

GESTÃO 2021-2023 

DATA: 10/09/2021 HORÁRIO: 09h00 LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA – SCBH-PP 

Entidade  Nome 

SABESP Sonia Mitri 

SABESP Cintia Elena Nicolau 

SIMA José Eduardo Bevilacqua 

SIMA Marcia Nascimento 

IPT Gerson Salviano Almeida Filho 

DAEE Fabrício Gomes 

Secretaria de Logística e Transportes Augusto Olavo Leite 

PM de Osasco Felipe Carvalho 

PM de Taboão da Serra Ruth Ferreira Ramos 

PM de São Paulo Pedro Luiz de Castro Algodoal 

PM de Santana de Parnaíba José Augusto das Graças 

PM de Barueri Geovane Bassan 

Associação Ambientalista Floresta em Pé Hélcio Junior 

UFABC Renata Moreira 

 Vinícios Troncone Evaristo 

CONVIDADOS 

Entidade  Nome 

FABHAT/ Secretaria Executiva Ana Sedlacek 

SOS Mata Atlântica Gustavo Veronese 

SABESP – unidade de negócios Oeste Luis BM 

Ausências Justificadas: 

Gustavo Prado (ASSEMAE); Mary Lobas (Instituto SIADES); Vitor Calcenoni (AESABESP); 

Rosana (CETESB). 

 

ASSUNTOS TRATADOS: 

1. Abertura 

Ruth (representante de Taboão da Serra e coordenadora por parte dos municípios) iniciou a 

reunião às 09h45 e agradeceu a participação de todos. 

Todos da reunião sugeriram para que fosse aprovada a deliberação que alterasse o quórum das 

reuniões, devido ser desrespeitoso com os representantes que se prontificaram a estarem 

presentes no horário. 



 

 

Ana (Secretaria Executiva) informou que está finalizada uma minuta e que será levada para 

aprovação da Diretoria do Comitê.  

Hélio esclareceu que a Beatriz Vilera (gerente técnica da FABHAT) assumiu a responsabilidade 

de elaborar a apresentação, pedido do Subcomitê, e que a mesma foi finalizada as 23h00 do dia 

anterior, ou seja, que mesmo que não tivesse atingido o quórum ele informou que gostaria que 

ao menos a apresentação fosse realizada em respeito à Fundação e também aos que estavam 

presentes. Por fim comentou que o documento a ser apresentado seria de muita valia para 

nortear a elaboração do Plano de Trabalho deste Subcomitê. 

2. Workshop: Conhecendo a região e o Subcomitê Pinheiros Pirapora. 

Beatriz apresentou, dentre os assuntos: (i): os instrumentos de gestão, atribuições, 
estrutura tanto do CBH-AT como da FABHAT; (ii) a localização da região do subcomitê 
pinheiros Pirapora; (iii) subcomitês e suas competências, bem como sua estrutura e 
funcionamento; (iv) caracterização e principais reservatórios e cursos hídricos; (v) 
índices de atendimento urbano de água, perdas no sistema de distribuição de água, 
coletas e tratamento de efluentes domésticos, de acordo com o Relatório de Situação 
2020; (vi) ações previstas no Plano da Bacia do Alto Tietê e projetos FEHIDRO indicados 
para a sub-região; entre outros. 

Todos parabenizaram a excelente apresentação. 

Ruth solicitou esclarecimentos sobre o município de Taboão da Serra, que antes 
pertencia ao Subcomitê Cotia Guarapiranga e que atualmente pertence ao Pinheiros 
Pirapora.  

Beatriz informou que o assunto foi objeto de discussão em várias reuniões cujo assunto 
foi a reforma do Estatuto. Comentou que durante a reunião plenária para aprovação 
desse documento, foi lido item por item, ementa por ementa e que a reunião durou o 
dia inteiro, até que foi aprovado, que o Estatuto vigente até hoje.  

Gerson Salviano (IPT) sugeriu resgatar o projeto cujo tomador é águas claras do rio 
pinheiros por se tratar de um projeto de suma importância para esta sub-bacia. 

Márcia Nascimento comentou sobre o Plano de Desenvolvimento e Proteção Ambiental 
(PDPA) do Cotia e sobre a possibilidade de ser criar uma Área de Proteção e Recuperação 
do Manancial do Cotia.  

3. ENCERRAMENTO 

Ruth agradeceu a participação de todos e comentou que a apresentação foi importante 
para nortear a elaboração do Plano de Trabalho e que este item para a próxima reunião 
deste subcomitê, que ficou pré-agendada para o dia 07/10 às 09h00. 

 

A reunião terminou às 12h30. 

 


